



Martes 21 de Octubre 2014

Número 643

La Carta en formato PDF

La Fundación en





La aplicación de la Fundación disponible en Appstore y Google Play

La estrategia de salida de crisis en Irlanda: ¿Que resultados? ¿Que retos?



años tras su inicio. El riguroso control de los gastos públicos, las innovadoras soluciones en materia de gestión de la deuda bancaria, las inversiones orientadas y un constante apoyo a la exportación de sus productos contribuyeron a reactivar el crecimiento y permitieron al país volver a los mercados financieros donde ahora contrae préstamos a tasas históricamente bajas. No obstante, no se puede pasar totalmente la página de la crisis estando el nivel de paro tan elevado, la financiación de la economía estando aún afectada por las consecuencias de la crisis inmobiliaria y que su política fiscal esté en tela de juicio. El cansancio de la opinión pública por los ocho años de austeridad deberían también

Fundación: Europa/mundo - Francia/UE - Sociedad civil/UE Crisis financiera: OCDE -España - Grecia - Polonia Comisión : Composición - Presupuesto - Gas - Deporte Consejo: UE-Asia - Economía/finanzas - Empleo Diplomacia: Consejo Agencias europeas: Inmigración - Operación/Triton Alemania: Pacto/estabilidad - Francoalemán - Paridad Bélgica : Confianza Francia : Energía - Reformas Irlanda : Presupuesto Italia : Presupuesto Portugal : Presupuesto República Checa: Senado Reino Unido: Referéndum - Escocia Ucrania: Defensa - Justicia -Gas Eurostat: Inflación - Comercio Estudios/Informes: Simplificación - Tráfico Publicación: Europa Cultura: FIAC/París - Exposición/Londres - Cine/Ucrania -Cine/LUX - Exposición/Estocolmo - Exposición/Lieja

Agenda | Otras versiones | Contacto

Fundación:

"Por qué y cómo Europa seguirá siendo el corazón del mundo, pequeño tratado de optimismo" según Jean-Dominique Giuliani

L'EUROPE CŒUR DU MONDE





más

El 21 de octubre, Jean-Dominique Giuliani, Presidente de la Fundación Robert Schuman presentará "Por qué y cómo Europa seguirá siendo el corazón del mundo, pequeño tratado de optimismo" a las 17h30 en el Parlamento de la Federación Valonia-Bruselas. Esta conferencia forma parte del evento "Europa dialogando con el mundo en el siglo XXI" que incluye además conferencias ilustradas, debates y visitas guiadas... Leer

Francia en la Unión europea

Jean-Dominique Giuliani, presidente de la fundación Robert Schuman, participará en la conferencia organizada por la fundación Ditchley, del 23 al 25 de octubre sobre el tema del lugar y papel de Francia en la

Unión Europea. Bajo la presidencia de Christine Okcrent, los participantes debatirán sobre la capacidad de Francia para ser uno de los países dirigentes de la Unión Europea y sobre su lugar en el mundo... Leer más

Los consejos económicos y sociales frente a la espera de la sociedad civil europea



El 14 de noviembre en París, el Comité económico y social europeo y el consejo económico y social medioambiental francés con apoyo científico de la Fundación Robert Schuman, organizan una conferencia titulada: "los consejos económicos y sociales frente a las expectativas de la sociedad civil europea". Los numerosos ponientes responderán a las problemáticas de las palancas concretas de las que se dispone para establecer una mayor

proximidad entre los dirigentes políticos y los ciudadanos europeos. ¿Tras la renovación de las instituciones comunitarias (Parlamento, Comisión), cómo animar a los ciudadanos a hacerse cargo de los debates políticos en Bruselas y en Estrasburgo? ¿Cómo pueden contribuir los Consejos económicos y sociales de la Unión Europea, como lugares de diálogo entre diferentes categorías socio-profesionales, pero también de representación ciudadana, a la reducción de la fractura democrática europea?.. Leer más

Otro enlace

Crisis financiera:

La OCDE publica las tasas de empleo del segundo trimestre 2014



El 14 de octubre, la OCDE publicó nuevas cifras sobre la situación del empleo durante el segundo trimestre de 2014. La tasa de empleo de la zona OCDE, definido como la parte de las personas en edad de trabajar que tienen un empleo, se ha mantenido estable en un 65,6 % durante el segundo trimestre de 2014, tras cuatro trimestres consecutivos de subida. La zona euro está en la misma situación ya que su tasa de

empleo se mantiene en un 63,8 % tras haber aumentado durante los dos trimestres anteriores. La tasa de empleo aumenta en el Reino Unido (de 0,4 puntos porcentuales, alcanzando un 72,1 %, por quinto trimestre consecutivo de subida) y en Estados Unidos (de 0,2 puntos porcentuales, a un 68 %) mientras que disminuye en Canadá (0,1 puntos porcentuales, a 72,2 %)... Leer más

Situación económica de España



El Banco Central Europeo (BCE) y la Comisión Europea publicaron el 13 de octubre una evaluación de la situación económica en España basada en un estudio realizado en el país del 6 al 10 de octubre en el marco de la segunda misión de vigilancia post-programa. Según las conclusiones del BCE, las reformas estructurales emprendidas, el

desarrollo del sector financiero y la situación macro-económica del país, confirman las tendencias positivas hacia la estabilización de la situación en España, como se viene observando desde hace dos años. No obstante, la Comisión Europea y el BCE se mantienen vigilantes recordando que aún permanecen los grandes desequilibrios del período precrisis, en particular el desempleo masivo, y deberán ser reabsorbidos por una amplia política de reforma acompañada de una estrecha supervisión de sus resultados... Leer más

Refuerzo del apoyo a los bancos griegos



El 15 de octubre, Yannis Stournaras, gobernador del Banco de Grecia, indicó que el Banco Central Europeo había enviado un mensaje de apoyo al país comprometiéndose en asegurar más liquideces a los bancos griegos. Está considerando reducir la exoneración sobre los títulos de garantía colateral de los bancos griegos, lo que permitirá a

estos establecimientos beneficiar, con estos mismos títulos, de más liquideces, de 12 a 15.000 millones de euros según el Banco de Grecia. Este compromiso del BCE interviene después de dos caídas récords de la Bolsa de Atenas, del 5,7 % el 15 de octubre y del 6,25 % el 16 de octubre. Por otro lado, el 16 de octubre, la Comisión Europea, por la voz de su Vicepresidente Jyrki Katainen, declaró que " sostendría Grecia de todas las maneras posibles "... Leer más

Otro enlace

El FMI publica un informe sobre Polonia

El 17 de octubre, el FMI publicó un informe sobre la situación económica y financiera de la zona euro y su impacto en Polonia. El estudio propone una simulación que destaca el papel preponderante de

la demanda exterior sobre la economía polaca, en particular durante los últimos años, en lo que concierne al tipo de interés o la inflación. El informe propone también proyecciones a medio plazo y analiza la situación de la política interna... Leer más

Comisión:

Nueva atribución de carteras en la Comisión de Juncker



El 15 de octubre, el Consejo aceptó el nombramiento de la Eslovena Violeta Bulc en la Comisión Europea tal y como lo había solicitado el presidente elegido de la Comisión Europea Jean-Claude Juncker. Según esta decisión, este último anunció su intención de atribuir la cartera de transportes a Violeta Bulc. Por lo cual, a Maros Sefcovic, propuesto

inicialmente para este puesto, se le atribuirá la cartera de la unión de la energía y será también vicepresidente. Serán auditados por las comisiones parlamentarias competentes el 21 de octubre y el voto del Parlamento europeo sobre la investidura de la Comisión en su globalidad debería celebrarse el 22... Leer más

Otro enlace

Transmitidos los presupuestos de los Estados miembro de la zona euro a la Comisión Europea



Los Ministros de finanzasde los Estados miembro de la zona euro transmitieron el 15 de octubre a la Comisión Europea sus respectivos planes presupuestarios para 2015. Los gobiernos de la zona euro deben someter sus proyectos de planes presupuestarios para el año siguiente según las reglas de la gobernanza económica europea

enunciadas en el Pacto de Estabilidad y de Crecimiento y planificadas por el "semestre europeo" desde 2010. La Comisión procederá por tanto a dos evaluaciones: un dictamen sobre el plan de cada Estado miembro (evaluación del respeto de las exigencias del PEC) y una evaluación global de la situación y de las perspectivas presupuestarias de la zona euro en conjunto. La Comisión Europea dispone de dos semanas a partir de ahora para emitir un primer dictamen sobre los presupuestos nacionales. Cabe destacar que Chipre y Grecia no necesitan presentar planes presupuestarios ya que ambos son actualmente objeto de programas de ajuste macroeconómico... Leer más

El reto estratégico del gas para los países europeos



El 16 de octubre, la Comisión Europea presentó su informe sobre la resistencia a corto plazo del sistema del gas también denominado "stress test". Dicho informe incluye los resultados de una simulación de diferentes escenarios, en particular un cese parcial o completo de las importaciones de gas ruso hacia 38 países, incluido el conjunto de los Estados miembro de la Unión Europea y los países vecinos durante un

período de seis meses. Una interrupción continua tendría un impacto importante en varios Estados europeos entre los que se encuentran Finlandia y Estonia, a los que se privaría del 60% de su gas. En definitiva, el informe formula recomendaciones concretas a corto plazo para los Estados miembro y los países vecinos más vulnerables... Leer más

La Comisión Europea y la UEFA firman un acuerdo de cooperación



La Comisión Europea y la UEFA (Unión de las asociaciones europeas de Fútbol) firmaron el 14 de octubre en Bruselas un acuerdo de cooperación para los tres próximos años. El acuerdo pretende reforzar la imagen positiva del deporte, en particular del fútbol, y explotar

plenamente su potencial en todos los ámbitos de la vida económica y social. El acuerdo firmado entre ambas partes cubre también la inmensa mayoría de los retos a los que el deporte contemporáneo está confrontado: corrupción, partidos amañados, inestabilidad financiera, dopaje, violencia y racismo... Leer más

Consejo:

Cumbre ASEM, un socio comercial central de la Unión Europea

Los días 16 y 17 de octubre se celebró la 10^a cumbre Asia-Europa (ASEM) en Milán sobre el tema "Una colaboración responsable para el crecimiento y la seguridad". Los dirigentes saludaron la integración de dos nuevos países, Croacia y Kazajstán. Los jefes de Estado y de

gobierno de los 51 países miembros del ASEM destacaron la importancia de asegurar la paz, la seguridad y la estabilidad en el mundo. También debatieron sobre el modo de avanzar en la creación de un entorno propicio a la prosperidad a través del refuerzo de los lazos entre Asia y Europa. Por último, aprobaron su programa de trabajo para 2014-2016, que tiene como prioridad reforzar la calidad del diálogo y concentrarse más sobre las cuestiones políticas y regionales de fondo que se plantean a estas dos regiones... Leer más

Otro enlace

Lucha contra el fraude y la evasión fiscal



Los 28 ministros de economía y finanzas, reunidos el 14 de octubre, adoptaron varias conclusiones relativas en particular a las políticas de inversión de la Unión Europea y a la transparencia fiscal de los Estados miembro. Destacaron "la urgencia" de instaurar nuevas medidas para

reforzar la competitividad y el potencial europeo de crecimiento por la inversión pública y privada. En materia fiscal, aprobaron un proyecto de directiva que amplía el marco del intercambio automático obligatorio de informaciones entre las administraciones fiscales, permitiendo una mejor lucha contra la evasión fiscal y mejorar la eficacia de la recaudación de los impuestos. Esta propuesta permite integrar en el marco del intercambio automático de informaciones los intereses, los dividendos y otros ingresos, así como los saldos de las cuentas y el producto de las ventas de activos financieros... Leer más

Conclusiones del Consejo "Empleo, política social, sanidad y consumidores"



Reunidos en Luxemburgo el 16 de octubre, los ministros europeos de empleo adoptaron una posición en cuanto a la propuesta de crear una plataforma europea para ocuparse de la cuestión del trabajo no declarado. Esto abre el camino a que se abran las negociaciones con el Parlamento europeo. Por otro lado, los ministros examinaron a medio

trayecto la estrategia Europa 2020, incluido el semestre europeo. Por último discutieron de "permiso de paternidad y de maternidad: una manera de conciliar trabajo, familia y vida privada"... Leer más

Diplomacia:

Conclusiones de la reunión de ministros de asuntos exteriores



Los 28 ministros europeos de Asuntos Exteriores reclamaron el 20 de octubre que las elecciones del 26 de octubre en Ucrania sean preparadas "sin trabas" y "en todo el país", avisando que la UE no reconocería las votaciones organizadas por los separatistas prorrusos el 2 de noviembre. "Los responsables y los electores ucranianos deben

poder preparar las elecciones sin traba, y todos los candidatos deben poder hacer campaña libremente y con toda seguridad, en todo el país", insistieron los 28 ministros europeos. Por otro lado, un esfuerzo unido, concertado y mas grande es necesario para encauzar la epidemia de Ebola y suministrar una ayuda necesaria y adaptada a los países afectados", afirmaron los ministros. La UE se compromete en particular en poner "por lo menos 500 millones de euros" sobre la mesa para ayudar a los tres países más duramente tocados. Las promesas de ayuda estaban estimadas hasta ahora en cerca de 480 millones de euros, de los cuales 180 han sido aportados por la Comisión Europea. Por último, han reforzado las sanciones contra el régimen sirio... Leer más

Agencias europeas:

LA UE lanza la operación Mos Maiorum para luchar contra la inmigración clandestina



Los países miembro del espacio Schengen lanzaron el 13 de octubre la operación "Mos Maiorum". Esta gran operación, supervisada por la agencia de la Unión Europea Frontex, cuyo objetivo es detener a los clandestinos y entender mejor las rutas de la inmigración ilegal en

Europa, se celebra entre los días 13 y 26 de octubre 2014 en las fronteras exteriores de la UE y dentro del territorio del espacio Schengen. Los 22 Estados miembro de Schengen y los cuatro países asociados (Suiza, Noruega, Liechtenstein e Islandia) participan en esta acción, coordinada por los servicios del ministerio italiano de Interior. Este tipo de intervención la asegura cada seis meses el país que ostenta la presidencia semestral de las reuniones ministeriales de la UE... Leer más

Los países europeos aportan un apoyo técnico al funcionamiento de TRITON



El 14 de octubre, Frontex anunció que quince países de la UE habían puesto equipos, medios técnicos y guardias fronterizos a disposición de la operación Tritón para patrullar en el Mediterráneo y rescatar a los emigrantes en peligro. También apoyará a las autoridades italianas

Frontex recabando informaciones sobre las redes de contrabando de personas que operan en Libia y otros países. El presupuesto mensual previsto para la operación asciende 2,9 millones de euros y la operación inicia el 1 de noviembre. Los países europeos participantes son Alemania, Austria, España, Finlandia, Francia, Islandia, Lituania, Malta, Noruega, Países Bajos, Polonia, Portugal, Rumanía, Suecia y Suiza... Leer más

Alemania:

Merkel exhorta a los Estados miembro a respetar el Pacto de estabilidad



Con motivo de su intervención ante el Bundestag el 16 de octubre, la Canciller alemana Angela Merkel hizo hincapié en la importancia del "respeto del pacto de estabilidad" europeo por todos, mientras empezaba en Bruselas el examen de un presupuesto francés con

nuevos resbalones previstos. "Insisto en este punto, todos los Estados miembro deben respetar íntegramente las reglas del pacto de estabilidad y de crecimiento", declaró ante de los diputados de la cámara baja alemana... Leer más

Otro enlace

Reunión de los ministros franceses y alemanes de finanzas y economía



Los ministros franceses de Economía y Finanzas, llegados a Alemania el 20 de octubre para pleitear la causa del crecimiento, se fueron con la promesa de propuestas comunes sobre la inversión, pero que no costarán nada o casi a Berlín. De aquí al 1 de diciembre, "hemos

convenido elaborar una propuesta común sobre las posibilidades de inversión en ambos países y en la cual expondremos nuestra visión común de Europa", declaró el Sr. Schäuble al final de un encuentro en Berlín con su compañero alemán de Economía Sigmar Gabriel y los ministros franceses Michel Sapin (Finanzas) y Emmanuel Macron (Economía). Pero los Sres. Schäuble y Gabriel se apresuraron en indicar que en su caso, lo esencial de las inversiones necesarias vendrían del sector privado, barriendo las esperanzas francesas de un programa alemán de gastos públicos del que sacarían provecho de rebote los demás países europeos... Leer más

Alemania - mesa redonda sobre la paridad



El 15 de octubre, Angela Merkel invitó a un centenar de mujeres para debatir sobre el tema de la paridad en Alemania: dirigentes de empresas, investigadoras, estudiantes, etc. La ministra de la familia, Manuela Schwesig, se pronunció a favor de la instauración de cuotas en las empresas. La Canciller es consciente de la escasa presencia en Alemania de las mujeres en las "Führungspositionen", o cargos

directivos. Se impondrá un dispositivo de cuotas, y se hará un primer balance de evaluación en una futura reunión a principios de 2016... Leer más

Bélgica:

El gobierno belga obtiene la confianza de los diputados



El nuevo gobierno belga del Primer ministro, Charles Michel obtuvo el 16 de octubre la confianza de la mayoría de los diputados, por 84 votos a favor, 58 en contra y 1 abstención. Este gobierno, que entró en funciones el 11 de octubre, emana de una coalición totalmente inédita entre tres partidos neerlandófonos, entre los cuales se encuentran los

nacionalistas de la N-VA, y una sola formación francófona, el Movimiento Reformador (MR, liberal) de Charles Michel... Leer más

Francia:

La Asamblea nacional vota el proyecto de ley sobre la transición energética



El 14 de octubre, la Asamblea nacional adoptó en primera lectura el proyecto de ley sobre la transición energética para un crecimiento verde por 314 votos a favor, 219 en contra y 32 abstenciones. Este proyecto de ley prevé la reducción de 50% de la parte de la energía nuclear de aquí a 2025. Según Ségolène Royal, ministra francesa de Ecología y Energía, el objetivo es reducir la dependencia de la energía nuclear en la producción

de electricidad y energías fósiles de Francia... Leer más

El ministro de economía francés presenta los ejes del proyecto de ley para la actividad



Durante una rueda de prensa el 15 de octubre, el ministro francés de economía, Emmanuel Macron, presentó el espíritu del proyecto de ley para la actividad y la igualdad de oportunidades económicas que se presentará en el consejo de ministros en diciembre. Retuvo tres

prioridades: suprimir los frenos a la actividad, es decir abrir ciertos sectores y ciertas profesiones como el transporte por autobus, las profesiones reglamentadas o incluso la vivienda y el urbanismo comercial; invertir, es decir renovar el marco de la intervención del Estado accionista, administrar mejor la delegación de servicios públicos y las colaboraciones público-privadas o incluso reformar el accionariado asalariado; y por último trabajar, es decir renovar el marco de la Magistratura del Trabajo y simplificar el trabajo dominical... Leer más

Irlanda:

El gobierno irlandés ha presentado un presupuesto de salida de la austeridad



El gobierno irlandés presentó el 14 de octubre un presupuesto de salida de la austeridad para el 2015. Prevé aumentar los gastos y reducir los impuestos por primera vez desde hace siete años, cuando la crisis financiera internacional azotó al país en pleno boom económico.

Por otra parte, Michael Noonan, el ministro de Finanzas, anunció el fin de una falla de su sistema fiscal apodada "doble Irish", un método utilizado por multinacionales americanas para registrar sus beneficios en paraísos fiscales pasando por Irlanda. Este anuncio se debe en particular a una encuesta de la Comisión Europea sobre acuerdos celebradosentre Apple y la administración fiscal irlandesa que permitió a la empresa no pagar más que una tasa efectiva de impuestos del 2 % en este país, que es su sede europea... Leer más

Italia:

Roma presenta su proyecto de presupuesto para 2015 a Bruselas



El 15 de octubre, con motivo de una conferencia de prensa, Matteo Renzi procedió a la presentación del proyecto de presupuesto de Italia para 2015. Prevé en particular 18.000 millones de euros de reducción de impuestos. El jefe de Gobierno italiano apuesta por un déficit del 3 % del PIB para este año y del 2,9 % para 2015. Pospuso igualmente de dos años, es decir del 2015 al 2017, el objetivo de equilibrio del

déficit estructural exigido por Bruselas... Leer más

Otro enlace

Portugal:

Portugal presenta su proyecto de presupuesto para el 2015



El 15 de octubre, Portugal presentó su proyecto de presupuesto para 2015. Prevé bajar el déficit público del 4 % al 2,7 % del PIB, sin tocar al poder adquisitivo de la población. Por consiguiente, el gobierno portugués decidió no modificar los impuestos y subir el salario mínimo. Apuesta por el enriquecimiento de la economía y la recuperación del

empleo para aumentar los ingresos fiscales. Según las primeras estimaciones gubernamentales, aumentarían un 2,4 %. En cuanto a 2015, la previsión de crecimiento alcanzaría el 1,5 % y el paro el 13,4 % contra una previsión precedente del 14,8 %... Leer más

Otro enlace

República Checa:

La coalición en el poder gana las elecciones senatoriales en República Checa



Los tres partidos de la coalición en el poder en la República checa han ganado las elecciones senatoriales parciales cuya segunda vuelta se celebró los días 17 y 18 de octubre, según los resultados oficiales. Durante esta votación marcada por el índice de participación más bajo desde la independencia del país en 1993 (16,69 %), los checos

eligieron a 27 senadores de los 81 que componen la cámara alta del Parlamento. Los partidos de la coalición conquistaron 19 de los 27 escaños senatoriales en liza, y ostentan 46 en total. Aunque mayoritaria, la coalición no dispone de la mayoría cualificada de 3/5 que le permitiría modificar las leyes constitucionales. El Partido socialdemócrata CSSD del Primer ministro Bohuslav Sobotka obtuvo 10 escaños, los cristiano-demócratas KDU-CSL 5 escaños y el movimiento centrista populista ANO del ministro de Finanzas Andrej Babis 4 escaños... Leer más

Reino Unido:

Voto a favor de la celebración de un referéndum



El 17 de octubre los diputados británicos adoptaron, en primera lectura, el texto que prevé la organización de un referéndum sobre la pertenencia del Reino Unido a la Unión Europea de aquí a 2017. El Primer ministro británico, David Cameron, se comprometió a finales de

2013 a celebrar dicho referéndum si ganaba las próximas elecciones legislativas de mayo de 2015, ante el importante empuje del partido populista y antieuropeo Ukip. 283 diputados de los 650 se pronunciaron a favor del texto, habiendo decidido los laboristas y los liberales- demócratas boicotear el voto... Leer más

Una mujer presidente del SNP



El partido nacional escocés (Scottish National Party - SNP) confirmó el 15 de octubre que la sucesora de Alex Salmond como presidente del partido será Nicola Sturgeon. La Sra Sturgeon, que fue adjunta de Alex Salmond durante 7 años, era la única la candidata en proponerse para

el puesto. Su primera misión será aumentar los poderes autónomos de Escocia, en particular un nuevo programa de fiscalidad y la gestión de los asuntos sociales... Leer más

Ucrania:

Ucrania: nuevo ministro de Defensa



El 14 de octubre, el parlamento ucraniano confirmó el nombramiento al puesto de Ministro de Defensa a Stepan Poltorak. Hasta ahora era jefe de la Guardia nacional compuesta por voluntarios reclutados junto al ejército en el este separatista prorruso. La Guardia nacional es una

formación creada en el mes de marzo basándose en las tropas del ministerio del Interior para integrar las "unidades de autodefensa" de Maïdan... Leer más

Ucrania: Proyecto de ley sobre el sistema judicial



El 13 de octubre, el Primer ministro ucraniano Arseniy Yatsenyuk presentó el proyecto de ley sobre el sistema judicial y sobre el estatuto de los jueces. El proyecto de ley pretende en primer lugar otorgar más poderes al Tribunal supremo, por otra parte suprimir los tribunales económicos y administrativos y garantizar el acceso a los tribunales. Además, el gobierno propuso lanzar el sistema e-justicia... Leer más

Acuerdo entre Ucrania y Rusia sobre un precio provisional del gas



El presidente ucraniano Petro Porochenko confirmó que se había puesto de acuerdo con el presidente ruso Vladimir Putin, durante una entrevista en Milán el 17 de octubre, sobre un precio provisional (385 dólares por 1000 metros cúbicos) del gas ruso que se entrega a Ucrania y aseguró que esto permitiría poner rápidamente fin a su conflicto sobre el gas. "En base a estas consultas puedo decir que Ucrania tendrá gas y calefacción", aseguró.

El grupo ruso Gazprom había cesado en junio sus entregas de gas a Ucrania tras la llegada de los proeuropeos al poder que habían rechazado la subida de precio impuesta por Rusia... Leer más

Eurostat:

Baja la tasa de inflación anual en la zona euro y en la UE



Según el comunicado publicado por Eurostat el 16 de octubre, la tasa de inflación anual de la zona euro se situó en un 0,3 % en septiembre de 2014, contra un 0,4 % en agosto. Se trata de la tasa más baja registrada desde octubre del 2009. Era del 1,1 % en septiembre del

2013. En cuanto a la Unión Europea, la tasa de inflación anual se sitúa en un 0,4 % en septiembre del 2014, contra un 0,5 % en agosto. En septiembre del 2013, fue del 1,3 %. La tasa de inflación mensual fue de 0,3 % en septiembre del 2014... Leer más

Excedente del comercio internacional de bienes



Según las estimaciones de Eurostat para agosto de 2014 publicadas el 16 de octubre, la zona euro registró un excedente de 9.200 millones de euros en su comercio internacional de bienes con el resto del mundo, contra +7.300 millones en agosto del 2013. Además, las

exportaciones corregidas de calendario disminuyeron un 0,9% y las importaciones un

3,1% en agosto del 2014 con respecto a julio del 2014. En cuanto al saldo del comercio de bienes extra-UE para agosto de 2014, se registró un déficit de 8.900 millones de euros contra -2.300 millones en agosto del 2013... Leer más

Estudios/Informes:

Edmund Stoiber presenta su informe "Europa puede hacerlo mejor".



El 14 de octubre, en Bruselas, Edmund Stoiber presentó el informe final del Grupo de alto nivel sobre las cargas administrativas que dirigió para aconsejar al ejecutivo europeo. Según las conclusiones del antiguo Primer ministro bávaro, sería necesario eximir a las PYMES "en la medida de lo posible" de las normas impuestas a la industria.

También aconsejó a la futura Comisión de Jean-Claude Juncker que lleve a cabo nuevas reformas administrativas para reducir la burocracia, lo cual permitiría ahorrar 41.000 millones de euros al año y convencer al Reino Unido de seguir siendo miembro de la Unión Europea... Leer más

Informe sobre la trata de seres humanos en la UE



Con motivo de la 8ª jornada de la UE contra la trata de seres humanos el 18 de octubre de 2014, la Comisión Europea publicó, el 17 de octubre, un "estado de situación" de las acciones realizadas durante su mandato 2010-2014 para erradicar la trata de seres humanos. Este

informe, publicado en colaboración con varias agencias europeas entre las cuales Frontex y la Oficina europea de apoyo al asilo (OEAA), censa a 30.146 víctimas de "trata de seres humanos" en los 28 Estados miembro de la Unión Europea en tres años del 2010 al 2012. Al anotar que el 80 % de las víctimas registradas son unas mujeres, mientras que el 16 % son unos niños. El informe pone por delante un progreso notable en la lucha contra esta plaga señalando que las autoridades de los Estados miembro llegan mejor que antes a reparar en las víctimas y a entraren contacto con ellas... Leer más

Otro enlace

Publicación:

Vi nacer Europa



Paul Collowald, del que cabe destacar que fue director general de información en la Comisión europea y director de gabinete del presidente del Parlamento europeo Pierre Pflimlin, publica "Vi nacer Europa", en la editorial Nuée Bleue. Este libro de conversaciones con Sophie Allaux-Izoard recorre la vida de un pionero de la construcción europea. Prologado por Jacques Delors, el libro cuenta la pequeña y la

gran historia de Europa tal y como la vivió Paul Collowald desde 1948, una historia marcada por su encuentro con Robert Schuman y su Declaración del 9 de mayo de 1950 que será para Paul Collowald objeto de estudio y de pasión... Leer más

Cultura:

41^a edición de la Feria Internacional de Arte Contemporaneo (FIAC) en París



La 41ª edición de la FIAC, Feria Internacional de Arte Contemporáneo, se celebrará en el Grand Palais de París del 22 al 26 de octubre 2014. Estarán presentes 191 galerías de 26 países, de las cuales un 65% europeas. El año pasado eran 184. Con el deseo de "explorar nuevos territorios" con jóvenes artistas, la feria lanza este año una

manifestación paralela titulada (OFF)ICIELLE que se celebrará en la Cité de la moda y del diseño, en los muelles del Sena. Esta semana artística, organizada en diferentes y emblemáticos sitios culturales de París, se clausurará con la reapertura el 25 de octubre del museo Picasso tras cinco años de obras. Una fecha que no se ha escogido al azar, ya que Picasso nació el 25 de octubre de 1881... Leer más

Otro enlace

La historia alemana se invita al Bristish Museum



El British Museum presenta hasta el 25 de enero de 2015 la exposición "Alemania, Memorias de una Nación". Esta exposición inédita empieza en el vestíbulo principal del museo, con un Volkswagen Escarabajo, modelo 1953, verdadero "coche del pueblo" que simboliza

perfectamente el renacimiento de un país al finalizar la Segunda Guerra mundial. En total, son cerca de 200 piezas, objetos heteróclitos - jarras de cerveza, monedas y billetes de banco, el bicornio que perdió Napoléon en la batalla de Waterloo, cuadros, entre ellos el famoso retrato de Goethe realizado por Tischbein, e incluso esculturas que se han reunido, para esta exposición prevista para coincidir con el 25° aniversario de la caída del muro de Berlín, el 9 de noviembre... Leer más

Petición de los cienastas europeos para la liberación del Ucraniano Oleg Sentsov



Por iniciativa del Comité de la European Film Academy, un grupo de cineastas europeos lanzó una petición de apoyo al realizador ucraniano Oleg Sentsov, dirigida a las autoridades rusas. Varios cineastas la han firmado ya entre los cuales se encuentran los franceses Jacques Audiard, Elie Chouraqui, Jean-Pierre Dardenne, el finlandés Mika

Kaurismaki y el Británico Christopher Hampton. Este opositor la anexión de Crimea a Rusia desde marzo estaba implicado en el apoyo de las manifestaciones Euro Maidan en Kiev. Está encarcelado en la prisión de Lefortovo en Moscú desde mayo y la justicia rusa ha decidido prolongar su detención hasta el 11 de enero de 2015. Es acusado junto a otras tres personas de "terrorismo", "organización de un grupo terrorista" y de "tráfico de armas". Incurre en veinte años de carcel... Leer más

Presentación de los finalistas del Premio Lux 2014



Cada año, con motivo de los Lux Film Days, el Parlamento europeo concede el Premio Lux. Este año, tres películas finalistas compiten para el Premio Lux 2014 "Enemigo de clase" de Roz Bicek, "Banda de chicas" de Céline Sciamma e "Ida" de Pawel Pawlikowski. Los aficionados al cine podrán ver las tres películas y votar por su favorita en 165 proyecciones en festivales de cine, sesiones especiales y eventos organizados en los 28 Estados

miembro. Los resultados se anunciarán en diciembre... Leer más

En los orígenes de la Unión Europea - Arquitectura y arte para el Palacio de la Farnesina



Con motivo del semestre de la presidencia italiana, la exposición ambulante "En los orígenes de la Unión Europea - Arquitectura y arte para el Palacio de la Farnesina" llega a Europa. Iniciará su viaje en el Instituto italiano de cultura de Estocolmo dónde el público podrá

admirarla hasta el 6 de noviembre, antes de desplazarse a la Embajada italiana en Berlín hasta el 4 de diciembre. Acabará su gira en la Galería nacional macedónica "Chifte Hamam" de Skopje donde permanecerá del 11 de diciembre al 21 de enero de 2015. Esta exposición proporciona una opinión sobre el debate artístico y arquitectural en Italia durante los años en que nació la Unión Europea... Leer más

El arte y la historia en Lieja en una exposición dedicada a la Venta de Lucerna



Hasta el 29 de marzo de 2015, la Cité Miroir de Lieja propone reunir el arte y la historia en una exposición dedicada a las obras que fueron vendidas por los alemanes en subasta pública en Lucerna en 1939. Esta exposición excepcional, "El arte degenerado según Hitler", reúne los nombres de los mayores artistas de la época: Gauguin, Chagall, Matisse, Kokoschka o incluso Picasso. Dispersas por el mundo en prestigiosas colecciones

privadas y públicas, se reunirán por primera vez gran parte de las obras de la venta y se presentarán en exclusiva en La Cité Miroir de Lieja... Leer más

Agenda:



20 y 21 de octubre Luxemburgo Consejo "Asuntos exteriores"



20 al 23 de octubre Estrasburgo Sesión plenaria del Parlamento europeo



21 de octubre Luxemburgo Consejo "Asuntos generales"





26 de octubre

Elecciones legislativas en Ucrania

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:









Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}